

Dans notre monde globalisé, de plus en plus de citoyens tentent de se prendre en charge au travers de projets alternatifs : potagers urbains, monnaies locales, ressourceries, repair-cafés etc.

Comment alors assurer la pérennité des aides sociales et lutter contre les inégalités ?

Ces expériences alternatives sont importantes dans leur philosophie, en termes de lien social et de sauvegarde de la planète notamment.

Mais, ne doit-on pas aller au-delà dans la réflexion ?

Aborder d'autres problématiques comme la continuité du financement de la sécurité sociale, et donc des soins de santé par exemple ?

**Nous en parlons avec les étudiants de la section communication de  
l'HELHA, Jean Cornil et Philippe Defeyt**

## **Des initiatives citoyennes à la lutte contre les inégalités. En passant par l'allocation universelle?**

**Après-midi débat — samedi 20 mai**

**auditorium de l'HELHA 14H (Accueil dès 13H30)**

**16-20 rue de l'Ecorcherie, 7500 Tournai**

Monnaie Locale  
Pension Soins de santé  
Alternatives Démocratie participative  
Coopératives  
Sécurité sociale Fiscalité  
Inégalités Circuits courts  
Allocation Universelle  
Produits Bios Indemnités de chômage

Une organisation

Collectif  
ROOSEVELT  
WAPI

POC  
Agir par la Culture

MOC



HELHa  
Haute École Louvain en Hainaut



**Philippe Defeyt**

Ancien Président du CPAS de Namur. Fondateur de « *L'Institut pour un Développement Durable* », auteur d'une proposition de mise en place de l'allocation universelle



**Jean Cornil**

Essayiste auteur de « *La pertinence de l'escargot, en route vers la décroissance* », ancien sénateur, collaborateur au PAC.